



**Subsecretario del Interior Víctor Ramos**

# “Invitamos a la ciudadanía a sensibilizarse frente a los incendios forestales”

Hernán Espinoza Jara. Fotografía y video Luis Casanova Valdés



Autoridad nacional participó en Talca en comité de prevención de estas emergencias

**¿Cuál es el contexto de su visita a Talca?**  
 “Se trata de una gira que estamos llevando a cabo en regiones porque queremos acelerar la concreción de compromisos presidenciales y de Gobierno”.

ciudadanía sepa cómo reaccionar ante estas emergencias”.

**¿Qué asuntos preocupan en específico?**

“Hay muchas obras por cumplir y, como ha dicho el Presidente, tenemos que gobernar hasta el 10 de marzo de 2026 y para ello estamos llevando a cabo gabinetes regionales donde reuimos a Seremis de distintas carteras, como agricultura, obras públicas y otras agendas sensibles para la ciudadanía, donde revisamos las agendas más sensibles para la ciudadanía y los compromisos para 2025”.

**¿Y desde el Gobierno a nivel central?**

“Hemos puesto más recursos en Conaf y en los medios que se necesitan para combatir los incendios forestales. Al mismo tiempo, se están logrando mejores resultados en cuanto a aclarar las causas. A la vez, quienes han provocado estas emergencias están rindiendo cuentas ante la justicia, donde enfrenten las penas más altas”.

amenazas que estamos enfrentando pueden ser dramáticas, con costos en vidas humanas, daños a la infraestructura y al medio ambiente. Eso no podemos permitirlo. Invitamos a la ciudadanía a sensibilizarse frente a los incendios forestales”.

**¿Qué ocurre con la prevención de incendios forestales?**

“Como parte de la gira estuvimos en una Mesa de Prevención de Incendios Forestales que reúne al sector público y privado. Allí se ha logrado una importante cooperación que incluye al Ministerio Público para facilitar la investigación de los hechos que puedan constituir delito. También hay una coordinación territorial en cada provincia, además del espacio más técnico que lideran Conaf y Senapred”.

**¿Está preparado el Estado de Chile para afrontar temporadas de verano donde los incendios forestales son más agresivos?**

“Cada año el calentamiento global y la temperatura del planeta nos exponen a mayores amenazas. Por ello, cada año debemos incrementar las capacidades del Estado para afrontar estas emergencias. Ello implica una mayor coordinación y capacidades de resiliencia local, informando a la ciudadanía respecto a cómo reaccionar. Y también llevando a cabo un mayor despliegue preventivo en lugares donde se producen los incendios forestales de manera recurrente”.

**¿Qué ocurre a nivel de estrategia?**

“En esta región se lleva a cabo una práctica muy interesante que es el llamado Golpe Único donde se despliegan todos los recursos ante una emergencia para evitar la propagación de los incendios. Es un desafío permanente para todos los Estados, y el Gobierno ha puesto los recursos donde está la preocupación”.

**¿Cuánto se valora esta labor?**

“Es muy importante el trabajo que ellos realizan. Hay una campaña de sensibilización y educación que es permanente para la ciudadanía que les permite orientarse en casos de este tipo. Constatamos con la última evacuación por la amenaza de Tsunami lo importante que es la preparación previa y de una ciudadanía que está informada”.

**¿Cuál es el rol de la ciudadanía en materia preventiva?**

“Es clave que la ciudadanía esté informada de que los incendios tienen distintas causales, como es una negligencia, intención o accidente, pero todas tienen penalización. Ya no hay lugar para utilizar el fuego porque las

**ECASO® SERVICIOS**

**HORRO DE ENERGIA EN ASERRADERO**  
 Estamos restaurando astilladores que tienen 2 importantes mejoras. La primera, nos encontramos fabricando contra cuchillos para astilladores que tienen 9 vidas. También tenemos lista la innovación para eliminar el frenado por roce de la madera contra el plato y además incorporando el suministro de una niebla interior, para conseguir el mismo efecto y el resultado que esperamos obtener es que disminuya el costo de energía del aserradero. Con la experiencia que tenemos, podemos apoyar a los industriales madereros, en la mejora de layout para innovar en transportadores que recojan los excedentes de aserrín, chicotillo o despuntes de madera, para llevarlos a los equipos de reprocesamiento, porque la mejora cultural permite saber que lo que antes se descartaba, hoy día tiene un buen valor económico en la elaboración de nuevos productos. Ejemplo pellet y astillas para uso de caldera. De igual modo podemos mejorar las máquinas, incorporando sistema de control digital para dimensionar la madera.

**PREPARACIÓN DE MATERIAL EN ACERO**  
 Plegado, corte con guillotina, cilindrado, mandrinado, torneado en grandes diámetros, corte con plasma, oxicorte, soldadura. Mejoramos nuestras plegadoras y estamos en condiciones de dar servicios de 3 y 4,5 mts largo de plegado y ampliaremos espesor de corte por guillotina hasta 12 mm, con un largo de 3 mts.

**RESTAURACIÓN Y MODERNIZACIÓN DE TODO TIPO DE MAQUINARIA PARA USO DE MADERA (aserradero y barraca).**

**Nuestros teléfonos:**  
 71 2 220557      71 2 228564      992185717

**Nuestra dirección: 11 oriente N° 745 Talca  
 Parque Industrial el Tabaco, lote 5 Maule**